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En la Ciudad de México, siendo las 11:00 horas, del 25 de julio de 2023, en la Sala de Consejo de la Unidad 
Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería y Ciencias Sociales y Administrativas, ubicada en Av. Te número 950 
Colonia Granjas México, CP. 08400, Alcaldía Iztacalco, Ciudad de México, ante la presencia del M en C. 
Emmanuel González Rogel, Presidente del Consejo, se reúnen: el Dr. José Luis López Goytia, Dr. Javier Hernández 
Ávalos, MAP. Norma Sánchez Espinosa, M en C. Rocío García Pedraza, LAI. Luis Fernando Zepeda Flores, Ing. Arq. 
Verónica García Méndez, Ing. Velia Desiree Alvarado Romero, Dr. Raúl Junior Sandoval Gómez, Dr. Roberto 
Herrera Mejía, M en E. Víctor Rocha Martínez, Lic. Mónica Mendoza Navarro, M en C. María Nacira Mendoza Pinto, 
Ing. Reyna Cruz Gómez, Ing. Antonio Mejía López, M en E. Mario Martin Morales Flores, C. José Antonio Flores 
Contla, Fabiola Lizbeth Buendía Buendía, Alejandro Miguel Fadel Adame, Paola Gissel Vázquez González, Frida 
Carolina Cortez Hernández, Guadalupe Nicole Barragán Aguirre, Carlo Gieraldo Rossetti Guitrón, Mayra Jazmín 
Domínguez Velázquez, Divani Israel Cornelio Ramírez, integrantes del Consejo Técnico Consultivo Escolar de la 
Unidad Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería y Ciencias Sociales y Administrativas, a fin de tratar los 
siguientes asuntos: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------- 
Tres mienbros del Consejo no asiste, presentan justificante. 

 La Lic. Marcela Rojas Maya, Jefa del Depto. de Formación Básica, por aplicar un examen. 
 Nelson Yamid Cely Salamanca, alumno representante de posgrado, por atender un asunto personal. 
 La Lic. María Cristina Guzmán Cordero, Profesora Representante del Depto. de Desarrollo Profesional 

Específico, por atender una cita médica. 
Punto 1. Lista de Asistencia. El M en C. Emmanuel González Rogel, Presidente del Consejo, da la bienvenida y 
después de verificar el quórum reglamentario, da por iniciada la Novena Sesión Ordinaria del XLVI Consejo 
Técnico Consultivo Escolar de la UPIICSA. -----------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Punto 2. Trámite y aprobación en su caso del orden día. El Dr. José Luis López Goytia, Secretario del Consejo, 
presenta el orden del día. 

1. Lista de asistencia. 
2. Trámite y aprobación en su caso del orden del día. 
3. Seguimiento de acuerdos. 
4. Presentación del Informe de Servicios Educativos de la Subdirección SSEIS 

5. Presentación del Informe de Ingresos y Egresos de la Subdirección Administrativa 
6. Presentación del informe de la Comisión de Honor y aprobación en su caso. 
7. Presentación del informe de Comité Editorial y aprobación en su caso. 
8. Presentación de la Comisión de Programas Académicos y aprobación en su caso. 
9. Asuntos Generales 

A continuación, somete a votación. Se obtienen 24 votos a favor, ninguno en contra y ninguna abstención. El 
orden del día es aprobado por mayoría de los Consejeros---------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Punto 3. Seguimiento de acuerdos. El Dr. José Luis López Goytia indica que previo a la reunión se les hizo llegar 
el archivo y no hay asuntos pendientes.  
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Punto 4. Presentación del Informe de Servicios Educativos de la Subdirección SSEIS 
El Dr. José Luis López Goytia, cede la palabra a la M. A. P. Norma Sánchez Espinosa, Subdirectora de Servicios 
Educativos e Integración Social Interina, quien realiza su presentación. 
 

GESTIÓN ESCOLAR 2,223 SERVICIOS 
ESTUDIANTILES 40,367 

EXTENCIÓN Y APOYOS 
EDUCATIVOS 977 

UPIS  486 

BOLETAS GLOBALES, 17 ORIENTACION JUVENIL 
553 

PRACTICAS 
PROFESIONALES 520 

MOVILIDAD ACADEMICA 
10 

BOLETAS CERTIFICADAS, 
89 

SERVICIO MEDICO 
GENERAL 878 

SERVICIO SOCIAL 365 DIPLOMADOS Y CURSOS 
157 

CONSTANCIAS SAES 1,153 ODONTOLOGIA 200 BECAS 65 CURSOS CATI 230 
CONSTANCIAS  BOLSA DE TRABAJO 27 CENTRO DE FORMACION 
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No hubo comentarios. 
Punto 5. Presentación del Informe de Ingresos y Egresos de la Subdirección Administrativa 
El Dr. José Luis López Goytia, cede la palabra a la M en C. Rocío García Pedraza, Subdirectora Administrativa, 
quien realiza su presentación. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

ESPECIALES 80 NUTRICION 96 EMPRESARIAL 3 
ELECTIVAS 742 ENFERMERIA 535  CONVENIOS 

ACADEMICOS 52 
ACREDITACIÓN 
PRACTICAS 
PROFESIONALES 222 

ACT. DEPORTIVAS 9,306  EGRESADOS 34 

 FTO A LA CULTURA 1,664   
 BIBLIOTECA 27,135   
    

TOTAL DE SERVICIOS PRESTADOS: 45,762 
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No hubo comentarios. 
Punto 6. Informe de la Comisión de Honor y aprobación en su caso. El Dr. José Luis López Goytia menciona que 
dará lectura al dictamen, si hubiera comentarios se tomarán en cuenta y después lo someterá a votación. ---------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Dictamen 1. Recomendar al Director de la Unidad sancionar con lo establecido en el Artículo 110, fracción V 
del Reglamento Interno del IPN “Baja Temporal” a tres alumnos presentados ante la Comisión de Honor,  en 
términos del artículo 114 del Reglamento mencionado y se le notificará por correo electrónico personal y/o 
llamada telefónica, como fue contactado.---------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Se obtienen 24 votos a favor, ninguno en contra y 0 abstenciones. El acuerdo es aprobado por mayoría. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Dictamen 2. Recomendar al Director de la Unidad sancionar con lo establecido en el Artículo 110, fracción VI 
del Reglamento Interno del IPN “Baja Definitiva” a un alumno, presentado ante la Comisión de Honor, en 
términos del artículo 114 del Reglamento mencionado y se le notificará por correo electrónico personal y/o 
llamada telefónica, como fue contactado. --------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Se obtienen 24 votos a favor, ninguno en contra y 0 abstenciones. El acuerdo es aprobado por mayoría. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Ing. Antonio Mejía López, Profesor Representante del Depto. de Competencias Integrales e Institucionales, 
pregunta si se pueden saber las situaciones por las cuales se les sanciona. 
El M en C. Emmanuel González Rogel, comenta que por esta vez se proporcionará la información, pero en lo 
sucesivo si hay alguna duda pueden pasar a la oficina del Consejo a verificar el Acta de la Comisión de Honor. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Punto 7. Informe del Comité Editorial y aprobación en su caso, El Dr. José Luis López Goytia menciona que ya 
fue enviada la minuta de trabajo de la Comisión, por lo que solo dará lectura al acuerdo, si hubiera comentarios 
se tomarán en cuenta y después lo someterá a votación.  --------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PARTIDA 33901: SUBCONTRATACIO N DE SERVICIOS CON TERCEROS
   

INGRESOS PARA LA UPIICSA AL 30 DE JUNIO:   $20,930,065.43  
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Acuerdo 1. Se acuerda, por mayoría, recomendar al Consejo que se otorgue el aval positivo del producto final 
del libro “Una propuesta de estudio para la comprensión del comportamiento humano en el ámbito 
laboral” de la Profesora Zita Lilia Contreras Rodríguez. ---------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Se obtienen 23 votos a favor, ninguno en contra y 1 abstención. El acuerdo es aprobado por mayoría. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Punto 8. Informe de la Comisión de Programas Académicos y aprobación en su caso, El Dr. José Luis López 
Goytia menciona que ya fue enviada la minuta de trabajo de la Comisión, por lo que solo dará lectura al acuerdo, 
si hubiera comentarios se tomarán en cuenta y después lo someterá a votación.  -------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Acuerdo 1. Se acuerda por mayoría recomendar al Consejo que se apruebe el Programa Seminario de 
Titulación “Gestión y Evaluación de la Conformidad” del M en CIS Nicolás Mejía Chávez, Director del 
Seminario.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Se obtienen 24 votos a favor, ninguno en contra y 0 abstenciones. El acuerdo es aprobado por mayoría. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Punto 9. Asuntos Generales 
El Dr. José Luis López Goytia solicita que se proyecten los formatos de asuntos a tratar que se recibieron.  
 

 Carlo Gieraldo Rossetti Guitron, alumno Representante del Programa Académico de Ingeniería en 
Transporte trata los siguientes asuntos:  

a) ¿Ya se cuenta con el análisis por parte del HCTCE UPIICSA de la situación actual de la academia de física con base en sus estadísticos 

de alumnos reprobados vs inscritos?  

El Dr. José Luis López Goytia comenta, que las unidades de aprendizaje con más del 50% de 
reprobación están en la academia de física, también hay una en matemáticas: Fundamentos 
matemáticos y Métodos Matemáticos de la Ingeniería, una en Química: Química Energética Elemental y 
una en Investigación de Operaciones: Programación Lineal, aunque destaca Física no es solo de esta 
academia la problemática, ya se realizó una plática formal con dicha academia,  algunas de las quejas 
de los alumnos son que el maestro debe de dar el temario al inicio del semestre, que no se cuenta con 
retroalimentación a lo largo del mismo, independientemente de que la calificación se coloque al final 
del semestre, otra queja es que cuando un alumno reprueba un ETS y por prisas el profesor solo califica 
a los que aprobaron generando incertidumbre entre los alumnos, la instrucción es que se asiente la 
calificación aunque sea reprobatoria, la queja principal de los profesores, es que los alumnos empiezan 
a estudiar antes del examen. 
Se está garantizando que habrá cursos y cupos de la última generación dos años hacia atrás, no 
importando que queden con 2 alumnos, con la finalidad de que no pierdan su plan de estudios, de la 
misma forma se está trabajando para ofrecer cursos de recuperación, se pretende ofrecer cursos de 
conocimientos previos de algunas materias. 
La M en C. María Nacira Mendoza Pinto, Profesora Representante del Depto. de Desarrollo Profesional 
Específico, cometa que realizo un estudio con el cual se está dando cuenta que los docentes de Física 
tienen un problema con su didáctica, su pedagogía, métodos y contenidos. 
Carlo Gieraldo Rossetti Guitron, Alumno Representante del Programa Académico de Ingeniería en 
Transporte, comenta que concuerda con la investigación de la M en C. María Nacira Mendoza Pinto, 
también sugiere que el índice de reprobación no beneficia a la UPIICSA, esto indica que los profesores 
necesitan una capacitación constante y se le debe de dar seguimiento   
Alejandro Miguel Fadel Adame, Alumno Representante del Programa Académico de Administración 
Industrial, comenta que los profesores se niegan a dar la revisión de exámenes porque se están 
violentando sus garantías, aun cuando está en el reglamento general de estudios, así mismo solicita se 
de atención a los alumnos que cursaron el semestre 23/2 en línea. 



 
 

 
 
 
XLVI CONSEJO TÉCNICO CONSULTIVO ESCOLAR 

 
 
      

NOVENA REUNIÓN ORDINARIA  
 

P á g i n a  5 | 7 
   

UNIDAD PROFESIONAL INTERDISCIPLINARIA DE INGENIERÍA 
 Y CIENCIAS SOCIALES Y ADMINISTRATIVAS 

 

La MAP. Norma Sánchez Espinosa, Subdirectora de Servicios Educativos e Integración Social Interina, 
comenta que a los alumnos que ingresan a segundo semestre se les dará un nuevo curso de inducción 
para refrescar todas las indicaciones que ya se les dieron anteriormente y será del 28 de agosto al 1° de 
septiembre, un día por cada carrera que estuvo a distancia el semestre pasado. 
Paola Gissel Vázquez González, Alumna Representante del Programa Académico de Ingeniería 
Industrial, comenta, sí creo que hay una protección para los profesores. 
El M en C. Emmanuel González Rogel, responde, No hay ninguna protección para los profesores, 
mientras un alumno cuente con una denuncia y las pruebas suficientes se le dará el acompañamiento 
hasta el final, esta administración no apoya corruptos, no apoya a acosadores y si tiene la razón, las 
autoridades competentes emitirán el fallo respectivo, aquí solo predomina la razón, no hay ninguna 
protección por parte de las autoridades ni de los sindicatos, como lo firme en los acuerdos del año 
pasado les repito yo no voy a solapar a nadie, ni habrá represalias para quien realice denuncias, todos 
tienen la libertad de acercarse a las autoridades. 
La Ing. Velia Desiree Alvarado Romero, Jefa del Depto. de Competencias Integrales e Institucionales, 
comenta que no cree que el 100% de los profesores este mal, esta situación viene de muchos años atrás, 
estamos trabajando, estamos conscientes que nos hace falta trabajar la parte pedagógica y didáctica, 
debemos actualizarnos académicamente, el maestro Mario Martin Morales Flores y el Dr.  José Luis 
López Goytia, constantemente nos piden que nos actualicemos, pido la oportunidad para que nos dejen 
trabajar, dennos un voto de confianza, todo tiene que mejorar, la UPIICSA tiene que mejorar. 
El M en C. Emmanuel González Rogel, comenta, en el foro académico pasado platiqué con los maestros 
que se encontraban y les pedí que me ayudaran a combatir el alto índice de reprobación, también les 
dije que no quería que les regalaran la calificación a los alumnos, que les den herramientas que les 
permitan acreditar las materias o ETS, si hemos realizado acciones y en situaciones como la que se está 
presentando, se revisará dentro de la comisión que se formó y que se convocará junto con el Jefe de las 
academias de física y los presidentes de las academias de Física, para buscar juntos soluciones, sin 
buscar culpables, siempre con un dialogo respetuoso que nos permitirá crear acuerdos. 
Petición para dar celeridad a los trámites administrativos conducentes, con la finalidad de aplicar con mayor prontitud los exámenes a 

título de suficiencia 2da ronda del periodo anterior. 

              El Dr. José Luis López Goytia comenta, El punto se tocó anteriormente y se dio respuesta. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Derivado de la problemática presentada en la academia de Física, el CTCE propone crear una comisión, cuya 
función será revisar el índice de reprobación de cada una de las academias, la primera en ser atendida es la 
Academia de Física. 
La comisión estará conformada por: 

1. M en C. Emmanuel González Rogel 
2. Dr. José Luis López Goytia 
3. M en E. Víctor Rocha Martínez.  
4. Ing. Antonio Mejía López. 
5. Carlo Gieraldo Rossetti Guitron. 
6. Paola Gissel Vázquez González. 
7. Frida carolina Cortez Hernández 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Se obtienen 24 votos a favor, ninguno en contra y 0 abstenciones. El acuerdo es aprobado por mayoría. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Sin más asuntos que tratar, siendo las 13:05 horas del 25 de julio de 2023, se da por terminada la reunión; 
quedando pendiente de firmar al margen y al calce los que en ella intervinieron, para los fines y efectos legales a 
que hubiere lugar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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LISTA DE ASISTENCIA 
NOMBRE COMPLETO CARGO DENTRO DEL CONSEJO TÉCNICO 

CONSULTIVO ESCOLAR 
FIRMA 

1. M en C. Emmanuel 
González Rogel 

Presidente  

2. Dr. José Luis López Goytia Secretario  

3. Dr. Javier Hernández 
Ávalos 

Jefe de la Sección de Estudios de Posgrado 
e Investigación 

 

4. MAP. Norma Sánchez 
Espinosa 

Subdirectora de Servicios Educativos e 
Integración Social Interina 

 

5. M en C. Rocío García 
Pedraza 

Subdirectora Administrativa  

6. Lic. Marcela Rojas Maya Jefa del Depto. de Formación Básica 
 

JUSTIFICA 

7.    
8. LAI. Luis Fernando Zepeda 

Flores 
Jefe del Depto. de Estudios Profesionales 
Genéricos 

 

9. Ing. Arq. Verónica García 
Méndez  

Jefa del Depto. de Desarrollo Profesional 
Específico 

 

10. Ing. Velia Desiree Alvarado 
Romero 

Jefa del Depto. de Competencias Integrales 
e Institucionales 

 

11. Dr. Ángel Eustorgio Rivera 
González 

Profesor Representante de Posgrado  

12. Dr. Raúl Junior Sandoval 
Gómez 

Profesor Representante de Posgrado  

13. Dr. Roberto Herrera Mejía 
Profesor Representante del Depto. de 
Formación Básica 

 

14. Lic. Enrique Rodríguez 
Valdez 

Profesor Representante del Depto. de 
Formación Básica 

NO ASISTE 

15. M en E. Víctor Rocha 
Martínez 

Profesor Representante del Depto. de 
Estudios Profesionales Genéricos 

 

16. Lic. Mónica Mendoza 
Navarro 

Profesora Representante del Depto. de 
Estudios Profesionales Genéricos 

 

17. M en C. María Nacira 
Mendoza Pinto 

Profesora Representante del Depto. de 
Desarrollo Profesional Específico 

 

18. Lic. María Cristina Guzmán 
Cordero 

Profesora Representante del Depto. de 
Desarrollo Profesional Específico 

JUSTIFICA 

19. Ing. Reyna Cruz Gómez   
Profesora Representante del Depto. de 
Competencias Integrales e Institucionales 

 

20. Ing. Antonio Mejía López Profesor Representante del Depto. de 
Competencias Integrales e Institucionales 

 

21. M en E. Mario Martin 
Morales Flores 

Delegada Sindical del Personal Docente  

22. C. José Antonio Flores 
Contla 

Delegado Sindical del Personal de Apoyo y 
Asistencia a la Educación 

 

23. Fabiola Lizbeth Buendía 
Buendía 

Alumna representante de Posgrado  

24. Nelson Yamid Cely 
Salamanca 

Alumno representante de Posgrado JUSTIFICA 

25. Alejandro Miguel Fadel 
Adame 

Alumno Representante del Programa 
Académico de Administración Industrial, 
Turno Matutino 
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26. Iván García Laredo 
Alumno Representante del Programa 
Académico de Administración Industrial, 
Turno Vespertino 

NO ASISTE 

27. Paola Gissel Vázquez 
González 

Alumna Representante del Programa 
Académico de Ingeniería Industrial, Turno 
Matutino 

 

28. Frida carolina Cortez 
Hernández 

Alumna Representante del Programa 
Académico de Ingeniería Industrial, Turno 
Vespertino 

 
 
 

29. Guadalupe Nicole 
Barragán Silva 

Alumno Representante del Programa 
Académico de Ciencias de la Informática, 
Turno Matutino 

 

30. Itiel Alejandro Montor Vera 
Alumna Representante del Programa 
Académico de Ciencias de la Informática, 
Turno Vespertino 

NO ASISTE 

31. Carlo Gieraldo Rossetti 
Guitron 

Alumno Representante del Programa 
Académico de Ingeniería en Transporte, 
Turno Matutino 

 

32. Mayra Jazmín Domínguez 
Velázquez 

Alumna Representante del Programa 
Académico de Ingeniería en Transporte, 
Turno Vespertino 

 

33. Eduardo Domínguez 
Navarrete  

Alumna Representante del Programa 
Académico de Ingeniería en Informática, 
Turno Matutino 

NO ASISTE 

34. Divani Israel Cornelio 
Ramírez 

Alumno Representante del Programa 
Académico de Ingeniería en Informática, 
Turno Vespertino 

 

35. Salvador Rojas García 
Alumna Representante del Programa 
Académico de Ingeniería Ferroviaria, Turno 
Vespertino 

NO ASISTE 

 


